



## MONITOREO ESPECIAL

Hora: 03:29

PAG - 1 -

Sábado 12 de marzo de 2005

### ENTREVISTA AL LICENCIADO WILLIAM BÁEZ Y AL DOCTOR YALÍ MOLINA

#### Canal 12

Programa: **Buenos Días**

Conduce: Danilo Lacayo

Invitado: William Báez y Yalí Molina (Dirigentes Conservadores)

Fecha: Jueves 10 de marzo de 2005

Danilo Lacayo comentó que el partido conservador esta eligiendo autoridades, pero me decían algunos conservadores que no han sido tomados en cuenta. Nosotros vamos a platicar sobre ese tema con Don William Báez

**Danilo Lacayo:** Don William, buenos días.

**William Báez:** Buenos días Don Danilo ¿cómo está usted?

**DL:** ¿Cómo es eso, que el Partido Conservador está eligiendo autoridades y muchos conservadores no lo saben?

**WB:** Bueno mira, hace como 3 meses mas o menos hubo una convocatoria para el Partido Conservador para las elecciones y la Convención del Partido Conservador. La realidad es que en la agenda de los medios y diferentes publicaciones de los periódicos, el Partido Conservador que es el tercer partido en importancia a nivel nacional, pues no se siente que hay una Convención, que hay un espíritu de elección y por eso, un grupo de Conservadores hemos ido a hablar ante la directiva del partido, a decirle "hombre porque están tratando de hacer estas elecciones departamentales y ésta Convención tan rápida, pues la Convención esta programada para el 3 de abril, la última elección departamental se hizo o se va hacer el 13, y nosotros sentimos que la cosa va demasiado rápida, Danilo. Es bien importante aclarar que, este partido tiene 4 años de no hacer elecciones, es importante aclarar que ya la Presidencia no puede reelegirse y que viene una reposición de toda la Junta Directiva. Este partido tiene la elección de sus 219 convencionales, que son los convencionales que van a fungir 30 meses y van a tener una importancia tremenda porque tiene que ver no solamente la elección de los convencionales, sino analizar las alianzas que pueden haber en el futuro, van a ser los convencionales quienes van a elegir al próximo Presidente o candidato del 2006, se tiene que buscar la unidad de todo el partido. Entonces un grupo de conservadores que antes nos llamábamos los Lilas, los halcones, el grupo de Agüero hemos dicho, hombre hagan el proceso de elecciones, no hay prisa, pero pospongan las elecciones, la Convención porque en el país no se siente la agenda. Segundo, queremos tener la oportunidad de conversar con todos los convencionales y queremos que las elecciones se hagan bien hechas. Eso es en resumen, se le ha introducido una carta al partido, a la directiva del partido, se ha pedido la posposición de las elecciones, hay varios grupos que la están pidiendo y estamos esperando la contestación, no estamos haciendo nada fuera de que la directiva no lo sepa, eso es lo que nos interesa, verdad.



## MONITOREO ESPECIAL

Hora: 03:29

PAG - 2 -

**DL:** Ahora, yo me he fijado que el Partido Conservador, que sacó o mejor dicho que era el APRE, si ustedes se fijan objetivamente hablando, aunque la gente del APRE se pone molesta, creo que sacaron 8 alcaldes los del APRE ahora, y me dice usted que el Partido Conservador sólo había sacado 5 alcaldes y con el APRE sacaron 3 más, lo cual es ridículo, entonces los del APRE, cuando uno hace este comentario, lo que dicen es: "vos no querés al APRE". No, no es que no quiera al APRE simplemente ahí están los votos, supuestamente le quitaron Granada y tres más pues 11. Ustedes creen amigos televidentes, que el APRE era para sacar 11, en un país donde tanto el PLC como el Frente Sandinista están desgastados, ustedes creen que eso es así, se molestan ahora que el Partido Conservador se sale del APRE y ustedes lo han visto en las declaraciones. Hay todo un movimiento Conservador que no quiere aliarse con el APRE y eso también lo vamos a conversar con don William Báez. Doctor qué tal, buenos día, cómo le va.

**WB:** Bien Danilo, muchas gracias.

**DL:** Don William, ¿que ganó el Partido Conservador con irse al APRE?

**WB:** Primero, acordarte que en el año 2000, que hubo una gran unión de Conservadores y que ahí participó Pedro Solórzano y entramos nosotros, los Conservadores sacamos a nivel nacional un 14%, fue una fuerza bastante, muy grande, se sacaron 6 alcaldías. En el año 2001, un grupo de Conservadores y eso es muy importante, pedimos al Partido, que hiciéramos una alianza con Enrique Bolaños, ahí fue que se llamó los Lilas. El Partido siguió su rumbo y sacó el 1.5%, un diputado que es el diputado Matamoros y en esta última, definitivamente, la alianza nos indica, a pesar de que yo apoye mucho al APRE, nos indica que muchos Conservadores no salieron. ¿Por qué?, muchos Conservadores especialmente de Chontales y Boaco, que no salieron a votar, te dicen que ellos quieren votar por la casilla verde y en vez de haber sacado el 15 comparado con las elecciones municipales del 2000, en el 2004 se sacó el 9, en vez de haber sacado 6 alcaldías en el 2000, se sacaron 4 alcaldías: San José de los remates, dos en Chontales, una en Boaco y aquí, la de San Jorge, pero lo que nosotros, lo que le estamos diciendo a los Conservadores es: miren dennos la oportunidad de unificarnos, si este partido se cierra, este partido se entierra y eso es lo que andamos tratando y lo que andamos pidiendo es una cosa muy sencilla. Como va a creer que la última elección va a ser el 13 y el 3 de Abril, o sea 3 semanas con una Semana Santa de por medio, van a tener una elección nacional, cuando la gente está llenas de cosas, entonces a 3 semanas vamos a tener, terminamos los convencionales y vamos a elegir los convencionales y vamos a elegir a la Directiva, si nosotros queremos hacer cabildeo, o sea si queremos que haya un proceso más abierto y eso es lo que estamos solicitando.

**DL:** Dr. Molina, quienes de ustedes están metidos en este movimiento. Me comentaba aquí, don William Báez, el grupo de Agüero, los halcones. ¿Quienes más?

**YM:** Se ha hecho el recorrido por el país y se ha encontrado, de que hay una gran efervescencia conservadora preocupado por el rumbo que la actual Junta Directiva le ha dado al Partido Conservador en las dos últimas elecciones, que lo ha llevado casi a un 0%, ¿por qué?, porque un 1 es bastante insignificante y recorriendo el país nos damos cuenta, nosotros, de que existe una gran masa conservadora que quiere una organización de partido.

CASA  
PRESIDENCIAL



REPUBLICA  
DE NICARAGUA

## MONITOREO ESPECIAL

Hora: 03:29

PAG - 3 -

Yo no se si es un mal endémico lo que sucede actualmente en Nicaragua, pero hay una cúpula del Partido Conservador y lo vemos nosotros que se quiere quedar o seguir gobernando el partido y para eso no están efectuando elecciones, por que hay que ser sinceros, son seudo elecciones las que ellos están haciendo, llevando a su gente, acarreándolos como en el tiempo de Emiliano Chamorro, que decía, te mando los 50 voluntarios devolveme los mecates, eso es lo que esta sucediendo, es decir algunos que quieren llevar gente, acarrear gente y hacen convenciones municipales.

Nosotros estamos ahorita, como dijo William Báez, buscando la unidad del Partido Conservador, pero la unidad del Partido Conservador esta fundamentada en que respetemos nosotros nuestras propias reglas, que establezcamos reglas claras, democráticas y las respetemos, si alguien quiere ir encima del otro, es decir de una manera amañada lógicamente, lo que vamos a lograr son divisiones del partido Conservador, nosotros no andamos buscando posiciones, lo único que queremos es que el Partido Conservador se presente como una alternativa seria a Nicaragua.

Creo que el Partido Conservador en la historia ha demostrado ser un partido serio, un partido democrático, un partido organizado y es el partido, precisamente, que clama y necesita Nicaragua porque es un partido institucional, cree en un Gobierno pequeño, cree en las instituciones que funcione como institución no al servicio de partidos políticos, cree en la justicia social, cree en la justicia donde el tuyo y el mío sea definido claramente y un partido que daría la seguridad a Nicaragua, lo que nosotros necesitamos, sobre todo a la juventud de Nicaragua, que tenga un partido abierto totalmente donde no necesitas horas de vuelo para poder competir, como dicen algunos liberales en su partido, yo tengo tantas horas de vuelo en este partido y tengo más derechos que el otro, en este partido no es así, este partido está abierto a la juventud, es decir es la nueva revolución que trajo Ronald Reagan, pues esa es la idea del conservatismo, Gobiernos pequeños, las privatizaciones que sean las empresas privadas las que compitan y para eso nosotros, para llevarle ésta idea y nuestra filosofía al pueblo de Nicaragua, que creemos que es la que más le conviene ahorita, tenemos nosotros que dar el ejemplo y entrar con una elecciones justas y sobre todo en cumplimiento de los estatutos.

Estamos dándole la oportunidad al Partido Conservador, ahorita y a las actuales autoridades de que rectifiquen, estamos pidiendo una reunión con el Consejo Nacional, si el Consejo Nacional no atiende esa reunión y no busca, como dicen los estatutos, la unidad de todas las fuerzas conservadoras, porque es obligación del Consejo Nacional hacerlo, lamentablemente estamos preparados para impugnar estas elecciones porque tenemos pruebas suficientes de las anomalías cometidas y del incumplimiento de los estatutos.

**DL:** Ahora, a mi me da tristeza el Partido Conservador, sinceramente les digo. El Partido Conservador era un partido en este país, digamos era la vanguardia de la oposición. De pronto aparecieron un montón de partidos conservadores, uno que lideraba Pedro Joaquín Chamorro en el que estaba don Emilio Álvarez Montalbán, luego apareció doña Miriam Arguello, ahora que es conservadora de extrema izquierda con la Convergencia y un poco de locuras que han aparecido, y un Partido Conservador que era tan poderoso, tan fuerte, con el capital de este país detrás, está totalmente a la deriva, Dr. Yalí, ¿qué pasa?

**YM:** La preocupación que tenés, Danilo, también la compartimos nosotros, es decir y lo peor es que tenemos la efervescencia en este país del cambio, la efervescencia de que se presente algo nuevo, es cómico, porque nosotros que nos llamamos conservadores, en este momento, la situación como está en el

---

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA  
PRESIDENCIAL



REPUBLICA  
DE NICARAGUA

## MONITOREO ESPECIAL

Hora: 03:29

PAG - 4 -

país nosotros somos revolucionarios, porque queremos revolucionar lo que esta pasando actualmente en Nicaragua, que sus instituciones vuelvan a ser instituciones.

Siempre he dicho yo después de décadas desastrosas, como las que hemos tenido en Nicaragua, porque la verdad que entre liberales y sandinistas han llevado al último lugar a Nicaragua y eso nadie lo puede negar, porque lo estamos viendo, con una pobreza extrema preocupante, siempre tiene que venir el Partido Conservador de orden, de justicia y sobre todo que es un partido que en su mira tiene siempre presente a Dios. Dios, orden y justicia, porque Fruto Chamorro decía, debe haber un equilibrio entre la libertad y la autoridad y cuando ese desequilibrio se produce debe predominar la autoridad. ¿Qué es lo que vemos nosotros? anarquía en este país, vemos que la gente se toma tierras donde quiere, no hay quien pare eso, vemos que la gente vota basura donde quiere, vemos que los buseros hacen lo que quieren, matan a quien quieren, salen libres, es decir aquí es una anarquía total, en este país los actos no tienen consecuencia, vemos una justicia, desgraciadamente, sujeta total y absolutamente a los partidos políticos.

Es triste Danilo, ver muchachos que se levantaron en una rebelión, porque hay que reconocerle los meritos a los muchachos que lucharon por la liberación de Nicaragua, ahora venir a aceptar una dictadura peor que la que teníamos cuando Somoza, porque el que diga lo contrario está equivocado, ésta dictadura que tenemos ahorita es peor, yo mismo tengo horror de ser llevado a un tribunal, yo se que si llevo a un tribunal por cualquier cosa salgo condenado, eso es lo que entiendo como un tribunal político. Lo vemos nosotros como manejan el CSE, es decir en beneficio de ellos. Existe un terrorismo judicial en este país y hay que decirlo con todas las de ley, es decir mientras nosotros no tengamos instituciones que velen por la institucionalidad, nosotros no estamos construyendo.

Le decía a mi señora que es sabia, honestamente casi mi almohada, porque es la que me aconseja a mi, dice: para que necesitan tantos diputados si todos votan en cascada, nos ahorraríamos cantidad de dinero, que pongan uno y uno y que sigan las consignas de los partidos, es grosero 16 Magistrados seamos claros, y ahora estamos creando un Superintendente, que más grosería, estamos regateándole sueldo a los maestros que sí lo necesitan, regateándole sueldo y recursos a la Policía y estamos creando super estructuras, superintendencias, va más Magistrados hasta para telecomunicaciones tenemos Magistrados ahora, es mucho dinero, demasiado gasto para Nicaragua. Nosotros creemos en un Gobierno pequeño.

**DL:** Hay un problema si, ¿cómo el Partido Conservador quiere ser líder si esta dividido en muchas fracciones, la de Calero, la de Agüero, las de la niña Miriam que ahora es convergencia extrema izquierda, como se llama bueno, ustedes, los Halcones?

**WB:** Espérate, en el año 2000 hubo una unión fuerte de los Conservadores, cuando entramos a las elecciones municipales, ahí entró un grupo del MDN, entró Ernesto Leal, entraron otros grupos, entramos Pedro Solórzano, entramos diferentes grupos y se hizo la unidad del Partido Conservador, ahí estaba Agüero sentado, ahí estaban todas las facciones, estaba Noel Vidaurre, estábamos todos y recibimos un gran apoyo y fuimos a unas elecciones municipales en el 2000, donde el Partido Conservador repunta, es verdad que después de eso han venido diferentes fracciones, pero lo importante es que tanto los diferentes grupos no nos hemos salido del Partido Conservador, yo sigo cotizando en el partido, yo sigo activo en las bases del partido, yo apoyé al APRE.

Pero lo que te quiero decir, que ahora es la oportunidad de que este partido se unifique como se unificó en el año 2000. En el 2000 el Partido Conservador recibió casi 3 millones de dólares de apoyo para las

---

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA  
PRESIDENCIAL



REPUBLICA  
DE NICARAGUA

## MONITOREO ESPECIAL

Hora: 03:29

PAG - 5 -

elecciones, entonces lo que queremos es replantearnos nosotros, la agenda, es una agenda cargada de muchas cosas importantísimas, ésta como te decía, éste grupo que va a entrar va a tener que decidir sobre el futuro de las alianzas, va a tener que decidir sobre el futuro, que es muy importante de las elecciones del 2006, no se le puede dejar en este proceso “matalas callando” como se dice, yo he estado en Chontales, en Masaya, en todos lados y la gente me dice vamos demasiado rápido, ¿cuál es la prisa?.

**Televidente: Héctor Bohórquez:** Muy buenos días Yalí, yo miró con simpatía a ustedes, un día nos conocimos con Yalí y con William, pero siempre de ir compactos todos, a mi encanta Yalí, yo soy de 62 años y me gustaría, como varias veces platique con el General Chamorro el viejo, y la ilusión de él era que el partido llegara al poder un día y esa es mi gran ilusión, aunque yo no vaya ahí ni de macho ratón, de nada, pero la cuestión es cómo unificar al partido y cómo también, ustedes tiene aquel handy cap, que le dicen los americanos, que apoyaron a Bolaños en detrimento del partido de nosotros. ¿Cómo saber que no van a hacer lo mismo?, como decir que me voy con Herty, me voy con Montealegre a la hora de llegada, a mi me gustaría que usted dijeran, vamos a la muerte sólo con el Partido Conservador y no sé si también ustedes están con lo del APRE y con todo eso, esa es la cuestión que a la gente la tiene un poco cabreada. Yo soy de la opinión de que las uniones son muy buenas, pero unas uniones sanas. Yalí, me gustaría platicar con vos en el partido, muy buenos días.

**DL:** Muy buena la observación de nuestro televidente. Hay muchos Conservadores que se molestaron con la incorporación al APRE.

**YM:** Bueno, yo agradezco a don Héctor su comentario, él es un hombre sincero, él dice generalmente lo que siente, ha habido oportunidad en que ha llamado y se ha puesto bastante en contra de lo que hemos expuesto nosotros. Esta vez ha puesto su punto de vista en claro, y yo le quiero aclarar a él y es muy importante decirlo, que lo que hizo el Partido Conservador, es que ha andado golpeando puertas buscando quién es el candidato, buscó primero a doña Violeta, y Violeta les dijo que no, buscaron aquí, buscaron allá y por ultimo cayeron hasta en el bolsón Sandinista. Yo creo que eso es más triste que hacer lo que hicimos nosotros, que apoyamos a alguien que representaba, en ese momento, la misma ideología nuestra, es decir no había mucha diferencia entre el Ing. Enrique Bolaños y nosotros. Y sí se hubiera seguido lo que nosotros decíamos, lo del voto cruzado, pero únicamente con conservadores, con conservadores de ideales, conservadores de principios, nosotros estaríamos gobernando en este momento, porque tendríamos en el Congreso una bisagra suficiente para dominar la situación del pleito.

Respecto al APRE, mi opinión personal, es de que desgraciadamente el Partido Conservador se metió en medio de un pleito de liberales, que nada teníamos que hacer nosotros, ese era un pleito de liberales y para colmo nos fuimos con una bandera y con una personería de liberales, llevamos como candidato, sobre todo en Managua alguien que era de lo más controversial en este problema de liberales, era un problema que no era nuestro, nosotros debíamos haber salido con nuestra bandera y tenemos suficientes candidatos, suficientes elementos de muchos principios como sos vos Héctor, que puede venir y ocupar posiciones y ojalá se te cumpla el sueño, porque también es un sueño mío, yo ya estoy rascando algunos años y estoy con mi juventud Conservadora y yo quisiera ver al Partido Conservador, pero con principios, porque sería triste llevar un Partido Conservador que venga a hacer lo mismo que están haciendo los liberales y los sandinistas, eso si sería triste después de tanta lucha y tanto muerto.

---

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA  
PRESIDENCIAL



REPUBLICA  
DE NICARAGUA

## MONITOREO ESPECIAL

Hora: 03:29

PAG - 6 -

**Televidente: Francisco Espinoza:** ¿Que han hecho durante estos dos, tres últimos años para organizar el partido? Porque ellos, o sea William Báez es Presidente de la Lotería, tiene hace tres, cuatro años, tiene como dos años y medio de no llegar al Partido. Aparecen hasta ahora que hay elecciones buscando cúpula, buscando poder, ¿porqué no se dedicaron a trabajaron desde la base? Lo mismo el Dr. Yalí Molina, que mientras estuvo en el partido lo que se dedicó fue a buscar como desbaratarlo y al final se fueron ha apoyar a don Enrique, ahora vienen después de tres años pidiendo puestos que no se los han ganado con la base. Y ¿A que le llama Don William visitar los municipios, a pasar y hacer una fiesta, cómo hizo en Masaya?, eso no es hablar con la base.

**WB:** Yo quiero aclarar dos posiciones. La posición de los Lila, nosotros los Lila y un gran grupo de Conservadores apoyamos a Enrique Bolaños, pero la realidad y la realidad que todos vemos, que tres años y medio después del Movimiento Lila, el Partido Conservador, los mismos que corrieron como diputados, en el proceso de los conservadores, ahora están en el Gobierno. El mejor apoyo que tiene el Presidente Bolaños, actualmente, es el Partido Conservador, entró al APRE, el Partido Conservador apoya al Gobierno, o sea que yo diría que el Partido Conservador es Lila totalmente, y es la realidad. Ahora, sobre lo que dice el amigo, que no hemos andado en las bases, perfectamente hemos andado en las bases, lo que sucede es que ha medida que las elecciones se meten, nosotros queremos que haya más tiempo, no estamos pidiendo puestos, estamos pidiendo tiempo para que haya un debate abierto entre los candidatos.

**YM:** Además William, si no tenemos base, ¿porqué tienen miedo a unas elecciones libres dentro del partido?, den elecciones libres y le vamos a demostrar si tenemos base o no, si nosotros en un elección libre no tenemos base y perdemos. Sí queremos posiciones, queremos posiciones dentro del partido pero ganadas, no que nos la regalen, o que nos las señalen, esa es la razón que nosotros estamos también es esto.

**DL:** Hombre, que problema éste de las elecciones, yo no sé porque los partidos no aprenden las lecciones. Los Sandinistas se cerraron, sólo para que Herty Lewites no pudiera correr. Don Arnoldo Alemán para que Eduardo Montealegre no camine, le está cerrando y a quien le hable a Eduardo Montealegre lo corren, doña Jamileth Bonilla fuera del Partido, es más ni la puerta del Partido le abren ya, es terrible, ¿Por qué?, porque todo mundo está preocupado, porque le ponen fecha a la libertad de Arnoldo Alemán, 18 de marzo. Ahora es el Partido Conservador, ¿cómo pueden andar hablando los conservadores de institucionalidad, cuando están en éste problema?, no sé porque. Yo creo que sinceramente el país no va a cambiar mientras los partidos no cambien, no nos enredemos.

**Televidente: Freddy Duarte (León):** Quería decirle al señor Báez y al otro señor que tienen en la mesa ahí, que mientras estén los señores como Agüero y otros señores, como el que tiene a la derecha, el Partido Conservador tendrá cien y pasarán doscientos años y nunca volverá al poder por eso, por lo que hizo Agüero y siguen haciendo estos señores igual como lo tienen los otros, secuestrado.

**DL:** Hay un gran problema en el Partido Conservador, leyendo el libro "Cultura política Nicaragüense" de Don Emilio Álvarez Montalbán, el problema de los conservadores en que no ha parecido un Chamorro, no por el apellido, sino, el General Emiliano Chamorro tenía una cualidad que lamentable este Partido

---

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA  
PRESIDENCIAL



REPUBLICA  
DE NICARAGUA

## MONITOREO ESPECIAL

Hora: 03:29

PAG - 7 -

Conservador no la tiene, con todo cariño pero se los voy a decir, la gente ve al Partido Conservador como el partido de la clase alta y dicen, "hombre es que los Conservadores son de club social". Emiliano Chamorro tenía una cualidad, don William Báez, don Yalí Molina, que era impresionante, era el líder que podía sentarse a comer y platicar con el hombre de la tortilla con queso y podía entrar también al Club Social de Granada, era un puente, pero además era un hombre que vivía pendiente de su partido. ¿Qué pasó con ese puente don William Báez y don Yalí Molina?

**YM:** Yo te voy a contestar una cosa, yo me considero totalmente campesino, hasta mi nombre es campesino, yo vengo de familia total y absolutamente campesina, de que no salió de la montaña hasta que lograron cultivar y levantar un capital, a base de trabajo. Tanto de familias alemanas como familia de mi padre, hasta que cultivaron el café, hasta que progresaron pudieron salir a las ciudades. Yo vengo de la tierra olvidada como dice mi compadre el Dr. José Rizo, de la parte del norte. Y ahí hay gente de trabajo, yo puedo comer con un campesino sin ningún problema, porque me siento parte de ellos, si toda mi vida he estado conviviendo con ellos.

**DL:** Ahora en el caso de William Báez resulta que los Sacaza son Conservadores y vos sos liberal, y es que uno dice, ¿hombre que hace un Sacasa de por medio y quien será este hombre? ¿Será liberal, será conservador, que será?

**WB:** Bueno pero ya lo viste en las elecciones municipales, las elecciones municipales de Managua, ahora que mis amigos liberales están en el APRE me cuentan que quedamos en segundo lugar, entonces ahí están las bases, yo lo que creo don Danilo, es que lo más importante, es que no digamos si tienen bases, si tienen apoyo o no tienen apoyo, que nos den la oportunidad de presentarnos en la Convención en tres meses para poder nosotros hacer una elección abierta, bien trabajada donde los diferentes candidatos debatan públicamente y vamos a ver quien va a salir adelante, eso es lo importante. Ahora si nosotros no ganamos, no nos vamos a retirar del partido, los Lila no fueron como el grupo de José Castillo Osejo en 1996, que ganó Vidaurre y Castillo Osejo se pasó a los liberales.

**Televidente: Justino Gonzalez:** Yo quiero preguntarle a William Báez dos cosas: Si el Partido Conservador es un Partido serio, ¿por qué tiene que andar pegado a otro? Sí tienen esas grandes masas que dicen ellos que tienen, ¿por qué tienen que andar haciendo alianzas? Se meten, se salen de todos los partidos y un partido serio tiene que darse su lugar. Y lo otro es que sí el Presidente Bolaños, son los únicos que lo apoyan, el Partido Conservador, ¿porque ha hecho un Gobierno tan pésimo, que no ha podido hacer nada, que no se ha visto ese cambio, si que ha estado estancado?, ¿Por qué? Sí tiene esos Conservadores tan profesionales, tan sabios el Ing. Bolaños. Esas son las preguntas que le hago.

**WB:** Bueno yo creo que es muy importante, la primera pregunta te la voy a decir de la siguiente manera, yo creo que se hizo un experimento con el APRE, apoyamos al APRE pero no necesariamente quiere decir de que vamos a seguir en el APRE. Yo creo que es precisamente en esa Convención donde se tiene que decidir el futuro del Partido Conservador, el futuro de las alianzas, que si vamos a ir con el APRE, que si vamos a ir aliados, que si vamos a ir solos, que sea la Convención la que lo decida. Como me decía un grupo de gente en El Coral, allá por la montaña en Chontales, "don William ya no queremos seguir en el anca del caballo, queremos estar montado en la silla", yo creo que todo eso lo tenemos que analizar y para

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



## MONITOREO ESPECIAL

Hora: 03:29

PAG - 8 -

eso son las Convenciones, pero tiene que haber un proceso de apertura y de tiempo eso es lo único que solicitamos.

**DL:** Don Yalí, el Partido Conservador que yo recuerdo es un partido que hasta canción le hizo al líder, “*con Fernando ando y con Agüero muero*”. Yo recuerdo que con mi padre asistíamos a las manifestaciones Conservadoras, además la bandera verde era, orgullosamente verde y el pueblo se identificaba con el Partido Conservador, con el partido de las grandes mayorías, porque la dictadura somocista siempre hacía chanchullo. Lamentablemente y lo sostengo el pacto Agüero-Somoza es el que inicia la debacle del Partido Conservador, por más que lo quieran justificar. Pero yo pregunto ahora ¿Cómo el pacto Agüero-Somoza terminó con el conservatismo, no terminó, lo redujo a una institución muy pequeña, y por qué no pasa eso con los dos pactistas nuevos Alemán y Daniel Ortega, que sabemos nosotros que son pactistas por excelencia, no pierden su liderazgo de todas maneras, que pasó ahí?

**YM:** Es que lo que pasa el Partido Conservador es un partido de credibilidad, verdad, desgraciadamente en ese momento fue impopular el pacto que se hizo entre el Dr. Agüero y Somoza aunque la intención del Dr. Agüero haya sido salvar a Nicaragua fue un paso total y absolutamente impopular. Pero eso no viene a terminar con los principios, lo que pasa es que el Partido Conservador está en ésta situación, porque no ha salido a las bases. Nosotros necesitamos salir nuevamente a las bases, ir a las comarcas, a los barrios, volver a rescatar el conservatismo que está latente, está ahí, nada más para que nosotros vengamos y nos levantemos. Pero la única manera que nosotros podemos hacer eso es de que si comenzamos la competencia sana entre nosotros mismos, que vayamos a los barrios, que nos reorganicemos y después de eso vamos a elecciones, pero nadie quiere venir ahorita a servir mesa de nadie.

**Televidente: Juan Bosco Ortega:** Que incomodo, realmente la dirigencia del partido no ha terminado de aprender, en el año 2000, recuerdo cuando ustedes se apartaron, cuando el grupo de Pedro Solórzano también, nos apartamos en ese momento, nos apartamos un grupo de personas militantes activas que hicieron de la fuerza de la elección de las municipalidades, esa fuerza grande que hizo crecer al Partido Conservador, que hizo desarrollarse en los últimos años y que hizo verlo tan fuerte como se vio para estas penúltimas elecciones, no la última, no en la que participamos con el APRE. No se están dando cuenta que tenemos un grupo de conservadores que aun no nos hemos unido por la actitud que la cúpula del partido ha tenido hasta el momento, espero que se aprenda de las lecciones que nos dan el Frente Sandinista ya vieron como falló Daniel Ortega en la manifestación del sábado por ponerse, según ellos duros. Eso por un lado, por otro lado la unidad nos debe unir, no sólo escuchar como han dicho algunos televidentes ahí, de que ustedes no si fueron, que sí ir a las bases, ir a visitar o no. No, unir es unir en el momento específico, alguien decía que el momento político no es todo los días, si no el momento específico, posiblemente este es el momento específico político para que todas las fuerzas conservadoras nos podamos unir y queramos unirnos pero sin estar cerrados la dirigencia de nuestro partido, bueno ese era mi comentario.

**DL:** Veán hombre, dice aquí en la Bolsa de Noticias, dos meses cerraran el Aeropuerto por la noche, liberales y sandinistas están filtrando que el Gobierno contemple realizar obras de recarpeteo en la pista del Aeropuerto con el fin de justificar gastos para financiar el APRE. Cada vez que se hable del APRE, ustedes cargan con ese muerto.



## MONITOREO ESPECIAL

Hora: 03:29

PAG - 9 -

**YM:** El Partido Conservador carga, la dirigencia actual del Partido Conservador que es lo que nosotros, definitivamente el partido carga con eso, porque nos hemos metido a un APRE que es una facción, digamos, de un pleito liberal que nada tiene que ver con nosotros, el Partido Conservador. Nosotros, yo personalmente me opuse y me opongo a la integración del Partido Conservador con el APRE. El Partido Conservador tiene que salir y no necesitamos nosotros andar arando siglas para salir adelante, con nuestros principios, con lo que nosotros le proponemos al pueblo de Nicaragua, con nuestra gente, con nuestros lideres, el Partido Conservador tiene que llegar al poder, no es sumando gente ni haciendo siglas, porque los principios de nosotros hemos dicho que son total y absolutamente diferentes a los de los otros partidos.

**DL:** Don William para terminar ¿Que pasa ahí con el Partido Conservador? Doña Miriam Argüello por ejemplo, ¿ustedes aceptarían a doña Miriam?

**WB:** No, doña Miriam ya definió su rol, ya es parte de la Convergencia. Yo creo que aquí es la oportunidad de la Junta Directiva de abrir este proceso electoral, para que se tenga la mayor unidad, porque las responsabilidades del Partido Conservador para los próximos años, ante una Nicaragua que esta bastante turbulenta políticamente, es enorme, si la directiva se cierra y no pospone las elecciones, para que todos podamos competir y que sea la gente la que decida, si la Directiva se cierra el partido se entierra, porque quedará mucha gente fuera del partido, no haciendo otro partido, pero sí la base y la fuerza de todo partido está en su gente, está en sus bases. Denos la oportunidad y con tres o cuatro meses, después que gane el mejor, pero estaremos todos apoyando al que gane.

**DL:** Dice aquí en Bolsa de Noticia, "Inicia campaña de William Báez para proyectarse como candidato presidencial por los conservadores y buscar de futuro alianza con el APRE". ¿Qué hay de cierto en eso mi querido don William?

**WB:** Mi única preocupación ahorita es unificar al Partido Conservador y dejar que las bases decidan sobre el futuro de las alianzas llámese APRE, llámese GUL, llámese PLC, primero unámonos y después que decidamos sobre la unión.

**DL:** Se me había olvidado que el grupo de José Castillo Osejo se volvió liberal, y el colmo de este país es que Pedro Joaquín Chamorro Barrios era el candidato a alcalde por los liberales, eso es el colmo. El hijo de una de las familias conservadoras más tradicionales. Yo creo que el partido debe revisarse.

**WB:** Pues claro, en eso estamos.

**YM:** Yo creo que el Partido Conservador tiene suficientes elementos para no seguirlos prestando y llevarlos en su propia casilla, no seguirlos prestando para que estén dentro del liberalismo. Y sí usted ve, los candidatos que han llevado prácticamente son conservadores, o sea que nosotros necesitamos llevar a nuestra propia gente, dentro de nuestro propio partido, para que no pase lo que ha pasado con el Presidente Bolaños que no tiene una Asamblea que lo respalde.

**DL:** Don Enrique Bolaños es un huérfano político, dice su primo Francisco Javier, que es liberal. Es que estos Sacaza son campeones.